
 
 

Commissione eventi scientifici 

Verbale della riunione telematica del 18 ottobre 2024 

La  Commissione eventi scientifici si  riunisce il 18 ottobre 2024 alle ore 18 in via telematica.  

Sono presenti: Patrizia Delpiano, Erminia Irace,  Martino Lorenzo Fagnani, Viviana Mellone, Bruno 

Pomara Saverino, Renzo Sabbatini, Giovanni Tarantino (fino alle 18.30), Felicita Tramontana. 

Sono assenti giustificati: Guillaume Alonge, Vincenzo Lagioia, Luca Lo Basso. 

All’odg sono i seguenti punti 

1. Organizzazione attività 2024-2025 

2. Proposte per la prossima Assemblea Sisem 

La coordinatrice, Patrizia Delpiano, apre la seduta ricordando che l’iniziativa “Attraverso la storia” 

dovrebbe svolgersi in occasione dell’assemblea della Società nel 2026 e che occorre ora procedere 

all’organizzazione delle iniziative proposte nel corso della prima riunione della Commissione.  

Riguardo al primo punto all’odg, Delpiano segnala natura degli “Eventi Sisem”, che dovrebbero 

coinvolgere membri della Società. Su questo si apre una discussione, cui partecipano tutti i membri 

della Commissione. Emerge la necessità di coinvolgere anche studiosi che non siano necessariamente 

soci: uno degli obiettivi della SISEM è infatti quello di collaborare con società  italiane e 

internazionali. 

Giovanni Tarantino e Martino Lorenzo Fagnani  illustrano le linee generali dei seminari di una 

giornata proposti in occasione della prima riunione sulle “Appartenenza ed emozioni collettive nello 

spazio mediterraneo” e su “Storia moderna e questioni ambientali”. La coordinatrice ricorda la 

proposta di Luca Lo Basso su “Ripensare la periodizzazione: gli studi sull’Ottocento”. I presenti 

approvano le iniziative, molto apprezzate, e si decide di collocarle sotto la definizione di “Seminari 

Sisem”. La coordinatrice invita i colleghi a inviare una presentazione delle iniziative con 

articolazione della giornata e budget previsto. 

La coordinatrice ricorda la proposta della Summer School, avanzata nella prima riunione da 

Guillaume Alonge, e segnala l’importanza che la Società sia anche sede della formazione dei giovani 

ricercatori. L’iniziativa è caldeggiata da tutti i presenti e si inizia a ragionare su tempi e luoghi, nella 

consapevolezza che l’iniziativa della Scuola SISEM dovrà comunque essere approvata dal Direttivo. 

Ragionando anche sui temi, Erminia Irace ricorda l’importanza della formazione di carattere 

storiografico, trovando il consenso dei presenti. 

Riguardo al secondo punto all’odg, la coordinatrice propone il tema “L’Italia fuori d’Italia”, su cui si 

apre una discussione, cui partecipano tutti i presenti, che offrono spunti e riflessioni per la messa a 

fuoco della questione. La coordinatrice illustrerà la proposta al Direttivo. 

La riunione termina alle ore 19.30. 

La coordinatrice verbalizzante    Patrizia Delpiano 


